

DOSSIER DE PRÉSENTATION



CVL

2022



Sommaire

1. OBJECTIFS ET ORIENTATIONS	4
Etat d'esprit.....	4
Ouverture et bénéfices	4
Aspect durable et écologique	4
Sensibilisation au handisport.....	4
2. ORGANISATION.....	5
Organismes impliqués.....	5
3. PROGRAMME DU HIGH FIVE	6
Planning Type de l'événement.....	6
Compétitions sportives	7
Challenge Entrepreneurial	7
Talent Show.....	7
Animations	8
4. INFRASTRUCTURES, LIEUX D'ACCUEIL DU HIGH FIVE	9
Complexe sportif.....	9
Accueil des participant.e.s et hébergement	9
Restauration.....	9
Lieux de soirées.....	9



INTRODUCTION

Le Groupe INSA est défini par des valeurs communes à toutes ses écoles. Non seulement il offre une formation scientifique d'excellence à ses élèves ingénieur.e.s, mais il leur permet aussi d'acquérir des valeurs humanistes à travers les cours, les projets et les engagements humanitaires ou associatifs. Chaque année le Groupe INSA compte plus de 3000 étudiant.e.s diplômé.e.s, soit 10% des ingénieur.e.s diplômé.e.s en France. Ces chiffres ont une grande importance dans la vie professionnelle de chaque insa*ien.ne car ils leur permettent d'hériter d'un réseau professionnel conséquent à la sortie de l'école.

Les événements inter-INSA permettent aux insa*ien.ne.s de partager des moments avec des élèves d'une autre école du Groupe. Cela leur permet d'un côté de renforcer les liens entre leurs écoles et entre elles/eux, et de l'autre, de fortifier leur réseau professionnel une fois diplômé.e.s.

C'est dans ce but de cohésion et d'amitié entre les écoles du Groupe INSA, que l'AEI - Association des Élèves des INSA - a été fondée et qu'elle a créé une compétition sportive et culturelle inter-INSA en 2009 : le High Five. Ce rendez-vous annuel, bien qu'il soit articulé sous un format de compétition, est un événement qui permet à plus de 800 insa*ien.ne.s, sportif.ve.s ou non, de se rencontrer dans une ambiance amicale et joyeuse. Il permet également aux 600 élèves venu.e.s des autres INSA pour l'événement de découvrir l'INSA d'accueil.

Ayant participé à toutes les éditions précédentes depuis 2013 et ayant vu les 5 autres INSA l'accueillir tour à tour, les élèves de l'INSA Centre Val de Loire ont également l'envie et la détermination d'organiser cet événement incontournable de la vie insa*ienne chez eux, faisant ainsi découvrir à leurs camarades le bi-campus ainsi que la vie au sein de celui-ci. C'est aussi une impulsion qui met en valeur le sport comme activité essentielle en vue des Jeux Olympiques 2024.

Pour que ce projet aboutisse, une commission de gens volontaires, soutenus par le BDE, l'AEI, IRIS et l'AS, travaillent d'ores et déjà sur les différentes possibilités pour l'organisation de cet événement, qui aura lieu du jeudi 31 mars au dimanche 3 avril 2022 sur le campus de Bourges.

C'est donc avec une volonté de transparence et afin de pouvoir développer une relation de confiance et d'accompagnement tout au long de ce projet entre notre équipe et l'administration de l'INSA Centre Val de Loire, que nous avons entrepris la rédaction de ce dossier de présentation du High Five.



1.OBJECTIFS ET ORIENTATIONS

Etat d'esprit

Comme mentionné en introduction, le High Five est un événement fédérateur et convivial avant d'être une compétition. Le but est de créer et renforcer les liens entre les écoles du Groupe afin d'accroître le sentiment d'appartenance à un même groupe d'écoles.

Ouverture et bénéfiques

L'organisation d'un événement d'une telle ampleur peut apporter aux étudiant.e.s des compétences transversales utiles dans la vie sociale et professionnelle : gérer une équipe, travailler en équipe, être en relation avec des entreprises, prendre des décisions en autonomie en rapport avec son pôle d'actions, etc. Ces compétences sont de vrais atouts dans le monde professionnel et des éléments permettant de se démarquer. De plus, dans l'optique de construire leur avenir professionnel, les insa*ien.ne.s pourront rencontrer des potentiels partenaires pour construire leurs réseaux de relations et monter des projets au sein du réseau INSA.

Les étudiants auront également la possibilité d'échanger avec des élèves d'autres INSA et de découvrir les différences et les particularités de chaque école afin d'améliorer leur manière de travailler et de produire des événements étudiants. Les étudiants, en ressortant de cette compétition, auront ainsi élargi leur façon de concevoir l'enseignement et ouvert leur esprit à d'autres perspectives.

Comme évoqué ci-dessus, le High Five regroupe plus de 800 étudiant.e.s venu.e.s de toute la France. L'accueil de ces nombreux participants permettra à l'INSA Centre Val de Loire (CVL) d'élargir son rayonnement national en faisant découvrir son établissement et son bi-campus aux insa*ien.ne.s. Il s'agit également d'une opportunité pour les élèves de CVL de faire découvrir aux autres insa*ien.ne.s la ville de Bourges, et de montrer son attractivité et son dynamisme.

Aspect durable et écologique

Afin de responsabiliser les participant.e.s au développement durable et à l'éco-responsabilité, différents dispositifs seront mis en place :

- Utilisation de gobelets réutilisables et écologiques uniquement.
- Travail avec des enseignes locales, notamment pour la nourriture.

Sensibilisation au handisport

Nous avons pour but de faire venir des clubs, associations d'handisport de la ville de Bourges et son agglomération afin de sensibiliser les étudiants à ces pratiques. Nous mettrons un stand dans le village sportif pour que les intervenants informent les participants, présentent le handisport, mais également proposent des activités. Cette intervention permettrait de connecter les différents aspects de l'humanisme que défend l'INSA et de briser l'isolement que peuvent rencontrer les personnes en situation de handicap.



2. ORGANISATION

L'organisation du High Five est un travail de longue haleine et qui nécessite beaucoup de ressources et de temps. En effet, l'événement accueille un peu plus de 800 élèves ingénieur.e.s venus de toute la France. L'équipe d'organisation est composée de 63 bénévoles répartis entre le campus de Blois et de Bourges. Le travail est décomposé en pôles dans le but de s'appuyer sur les compétences des uns et des autres et de n'avoir aucun effet négatif sur la scolarité de chacun.

De plus, une quarantaine de bénévoles viendront s'ajouter à cette commission pour aider au bon déroulement de l'événement le jour J, afin d'atteindre le nombre de 100 personnes organisatrices.

Organismes impliqués



AEI : L'Association des Elèves des INSA vise à améliorer la communication entre les BDE et Amicales du Groupe INSA, représenter les élèves au niveau national et superviser l'organisation d'événements communs qui les rassemblent tels que le High Five ou le Congrès AEI.



BDE : Le Bureau des Elèves est une association qui a pour but de fédérer et accompagner la vie de plus de 1600 étudiant.e.s présent.e.s sur les 2 campus. Il soutient les différentes associations de l'école et organise des événements tels que le Week-end d'intégration ou encore les Insane. C'est lui qui a la charge d'organiser le High Five sous couvert de l'AEI.



IRIS : IRIS est la Junior-entreprise de l'INSA Centre Val de Loire. Elle a pour but de permettre aux élèves de l'école d'appliquer leurs connaissances théoriques sur des projets concrets réalisés directement pour des entreprises. IRIS apportera son soutien au BDE pour l'organisation du High Five pour ce qui concerne les partenariats avec les entreprises et la mise en place du Challenge Entrepreneurial.



AS : L'Association Sportive de l'INSA Centre Val de Loire est incontournable. Elle a pour but de promouvoir le sport au sein de l'école en proposant une large palette de sports différents aux étudiant.e.s. Elle prend aussi régulièrement part à des manifestations sportives telles que le Challenge du Monde des Grandes Écoles ou les championnats universitaires.



Les élus : La mission principale des élus est de défendre l'intérêt des étudiants tout au long de leur formation. Ils participent à la gouvernance de l'institut lors de conseils et au travers de commissions et ont pour objectifs d'améliorer les conditions d'études et de vie des étudiants. Ce sont au total 70 élus qui représentent les étudiants. La communauté d'élus est animée par deux étudiants élus au sein des conseils des études et d'administration.



Membre du BDE depuis 2019, ce comité a pour but de sensibiliser à la cause environnementale et d'accompagner l'école, les étudiant.e.s et le personnel dans tous les projets servant à la transition écologique et au développement durable.



3.PROGRAMME DU HIGH FIVE

Voici un programme type du déroulement du High Five inspiré des éditions précédentes. Par conséquent, le programme suivant est fourni à titre d'information et peut être amené à changer en fonction des possibilités concrétisées par l'équipe organisatrice.

Planning Type de l'événement

Jeudi 31 mars :

- Arrivée des écoles en cascade bus en fin d'après-midi
- Amphi d'accueil et de présentation du week-end (plans, emploi du temps, dortoirs, vestiaires, règlements, distribution des goodies et bracelets, repas, soirées etc)
- Repas au Restaurant CROUS du campus Lahitolle
- Pot d'accueil au Pavillon d'Auron, se terminant à 00h00

Vendredi 1^{er} avril :

- Réveil des participant.e.s
- Petit déjeuner au Restaurant CROUS de Turly
- Début des compétitions, phases de poules et ouverture du village sportif
- A midi, passage des invités partenaires de l'événement, et représentations cheerleading.
- Repas au complexe sportif
- Reprise des compétitions
- Repas aux Restaurants CROUS de Turly et Lahitolle, fermeture du village
- Soirée, se terminant à 1h00

Samedi 2 avril :

- Réveil des participant.e.s
- Petit déjeuner au Restaurant CROUS de Turly
- Compétitions : phases finales et ouverture du village
- Pause repas au complexe sportif et Talent Show
- Reprise des compétitions
- Repas aux Restaurants CROUS de Turly et Lahitolle, fermeture du village
- Remise des prix et remerciements au Pavillon d'Auron
- Soirée de clôture, se termine à 5h00 / Chargement et départ des bus à partir de 4h00



Compétitions sportives

Les compétitions sportives proposées lors du High Five dépendront des infrastructures que nous aurons à disposition lors de l'événement mais l'organisation de ces tournois reste la même pour tous les sports. Le vendredi se déroulera la phase de poules. Lors de cette phase, chaque équipe d'un INSA rencontrera les équipes des autres INSA. Par la suite, les petites et grandes finales seront organisées le samedi ainsi qu'un match pour départager les dernières places.



Les sports que nous voulons proposer sont le rugby, le football, le basketball, le handball, le volley, l'ultimate, le cheerleading et le badminton. Pour la compétition de cheerleading, l'organisation est un peu différente. Toutes les équipes présenteront leur numéro à tour de rôle devant les insa*ien.ne.s sur un créneau unique le vendredi midi.

Les tournois seront arbitrés par des bénévoles pratiquant de préférence le sport en question. En revanche, le cheerleading sera noté par un jury composé de 7 juges, à raison de un par école afin de garantir une certaine impartialité.

Challenge Entrepreneurial

Organisé par IRIS, le Challenge Entrepreneurial a pour de mettre en pratique leurs compétences de jeunes entrepreneur.e.s sur des sujets réels proposés par l'entreprise Nydcorp. C'est une opportunité pour les entrepreneur.e.s comme pour les entreprises d'échanger et de faire naître des idées innovantes lors de cet événement.

Talent Show

En plus des deux compétitions citées ci-dessus se tiendra le traditionnel concours des talents ou "Talent Show" où chaque INSA est libre de présenter un ou plusieurs élève.s susceptible.s de lui faire remporter le titre de meilleur talent. Par exemple, en 2019 à Rennes, l'INSA Rouen a remporté le Talent Show grâce à une chorégraphie présentée par un duo de danseuses Hip-Hop tandis que l'INSA Centre Val de Loire a remporté le talent show en 2018 à Strasbourg avec un numéro de bolas enflammés. D'autres participant.e.s présentent parfois des performances artistiques traditionnelles et peuvent ainsi mettre en valeur leur région et la faire découvrir. C'est un réel moment de partage et d'échange.



Animations

Village sportif

Le village sportif sera sur le lieu des compétitions pendant toute la journée. Il y aura différents stands, un ludique et de vente de goûters. Le village sportif sera un lieu où les participants pourront faire des défis ou se détendre entre deux matchs.

Parmi les défis organisés, des défis sportifs seront proposés afin de continuer de promouvoir le sport. Les activités seront variées et sortiront de l'ordinaire.

Fanfares des INSA

Chaque INSA possèdera une fanfare qui apportera le côté musical de l'événement. Elles se chargeront du réveil des participants, de mettre l'ambiance pendant et entre les matchs, et feront chanter les insa*ien.ne.s à vive voix. Elles devront s'organiser pour nourrir en abondance l'événement de différents styles musicaux, valorisant le travail des associations de musique insa*ien.ne.s.

Soirées

Lors de cette nouvelle édition du High Five et comme les années précédentes, nous espérons pouvoir mettre en place trois soirées. Ces soirées s'inscrivent dans la continuité de notre volonté de réunir et souder les insa*ien.ne.s des différentes écoles. En effet, elles compléteront les journées de compétition amicales par des moments de rencontre et de détente. La musique sera diffusée par le matériel du BDE de l'INSA CVL et des étudiants occuperont les rôles de DJ.

Le jeudi : c'est le pot d'accueil des différents INSA. Cette soirée est le point de départ de l'événement. Tout le monde est réuni dans un grand moment de convivialité. La soirée se terminera aux alentours de minuit.

Le vendredi : La soirée sera rythmée par des groupes de musique ou des DJ insa*iens. Cette deuxième soirée se déroulera jusqu'à 1h.

Le samedi : c'est la soirée de clôture. Elle débutera par la remise des prix et par un temps de remerciement à tous nos partenaires et aux contributeurs de l'événement. La soirée se terminera à 5h du matin.

Pendant les trois soirées, un dispositif de sécurité et d'intervention sera mis en place. Quatre étudiants de chaque INSA auront la charge de maintenir l'ordre au sein de leur INSA en plus du personnel organisateur.



4. INFRASTRUCTURES, LIEUX D'ACCUEIL DU HIGH FIVE

Complexe sportif

Le lieu envisagé pour les sports est le complexe sportif de Turly (Yves du Manoir). C'est un complexe vaste avec plusieurs gymnases et de nombreux terrains. C'est la solution idéale pour accueillir la plupart des sports au même endroit.

Accueil des participant.e.s et hébergement

L'accueil des participants se fera dans un premier temps au complexe sportif Yves du Manoir. Les participants y déposeront leurs affaires. Puis ils iront sur le campus Lahitolle de l'INSA CVL où ils assisteront à un amphi de présentation afin de présenter le déroulement de l'événement, donner les règles etc.... Ensuite, les étudiants iront se restaurer au restaurant CROUS du campus Lahitolle.

Dans les deux cas, à la descente des bus elles/ils seront fouillé.e.s comme mentionné ci-dessus et seront accueilli.e.s avec des lots de bienvenue. Ceux-ci comprendront un badge nominatif avec des emplacements à poinçonner pour les repas, les consommations offertes. Les numéros d'urgence seront aussi inscrits sur ce badge. Dans les lots de bienvenue s'y trouvent aussi bracelet à la couleur de son INSA, un gobelet réutilisable, ainsi qu'un t-shirt de couleur afin de rendre facilement reconnaissables sportif.ve.s et organisateur.rice.s.

Concernant l'hébergement, la solution envisagée est d'utiliser les gymnases du complexe sportif, comme cela est fait lors de la plupart des High Five. L'édition de Rennes de 2019 a par exemple hébergé les participant.e.s dans la Halle, un grand gymnase proche de l'INSA.

Restauration

Toujours dans un but de proximité afin de réduire les risques et les déplacements, la solution envisagée est d'utiliser le RU de Turly et le RU de Lahitolle pour les repas du matin, et du soir. Pour les midis, des sandwiches seront préparés par nos équipes de bénévoles.

Lieux de soirées

Les soirées du jeudi soir, vendredi soir et du samedi soir se feront au Pavillon d'Auron, un système de navette sera mis en place pour assurer les déplacements entre le gymnase, les restaurants CROUS et les lieux de soirées, comme lors du High Five de Strasbourg en 2018.

